



## EDITORIAL

DOI: <https://doi.org/10.54495/Rev.Cientifica.v11i1.360>

Licencia: CC-BY 4.0

**L**as condiciones socioeconómicas que han prevalecido en el país desde su independencia han incidido indirectamente en la incapacidad de la Universidad de San Carlos de Guatemala (USAC) para responder activamente a la solución de problemas prioritarios, consolidándose un proceso sostenido de dependencia, que únicamente beneficia a sectores minoritarios del país. La actividad fundamental de la USAC se ha orientado hacia la docencia, siendo de reciente creación las actividades de servicio e investigación.

El énfasis en la docencia ha relegado la investigación a un nivel mínimo, por lo que se ha integrado sistemáticamente a los procesos docentes y de servicio, llegándose a creer que la investigación es una actividad que responde al interés personal y es independiente de la labor que como responsable de la enseñanza superior, le corresponde a la comunidad universitaria.

La investigación en la Facultad ha respondido a un plan general que conduce a la ejecución de proyectos prioritarios aplicándose las políticas de investigación existentes de una manera práctica y acorde con la realidad de la Facultad, la Universidad y el País.

La creación del Instituto de Investigaciones Químicas y Biológicas -IIQB- ha permitido la

consolidación de una serie de ideas y proyectos apoyados por algunos profesores, que colaboran en investigaciones concretas para impulsar la investigación en la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacia, reflejándose en el contenido de esta Revista.

Una innovación en dicho contenido que actualmente se presenta, no son solamente investigaciones de la propia Facultad, sino además, investigaciones realizadas por parte de egresados de esta Casa de Estudios con el apoyo del Colegio de Farmacéuticos y Químicos de Guatemala, así como de Empresas Nacionales y Transnacionales que han aportado avances en las Ciencias que se involucran dentro del marco de las cinco carreras que forman la Facultad.

En esta Edición, se pone de manifiesto el avance de las investigaciones y artículos científicos, en los diferentes campos que conforman nuestras profesiones y la importancia de nuestra Revista como un ente que permite aglutinar los esfuerzos de los científicos formados por esta Facultad, para aportar soluciones a las problemáticas Nacionales.

Nosotros pensamos que ACERCAMIENTO, APERTURA Y PLURALISMO son sinónimos de un verdadero desarrollo de TODO HOMBRE PARA TODOS LOS HOMBRES. (Père Joseph Hardy)



Copyright (c) 1996 Amarilis Saravía Gómez



Este texto está protegido por una licencia [Creative Commons 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/).

Usted es libre para Compartir —copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato— y Adaptar el documento —remezclar, transformar y crear a partir del material— para cualquier propósito, incluso para fines comerciales, siempre que cumpla la condición de:

Atribución: Usted debe dar crédito a la obra original de manera adecuada, proporcionar un enlace a la licencia, e indicar si se han realizado cambios. Puede hacerlo en cualquier forma razonable, pero no de forma tal que sugiera que tiene el apoyo del licenciante o lo recibe por el uso que hace de la obra.

[Resumen del licencia](#) - [Texto completo de la licencia](#)